


Валерий КазаноВ

Напомним: Nokia Siemens 
Networks - один из крупнейших 
производителей и поставщиков 
телекоммуникационного обору-
дования для операторов фиксиро-
ванной и мобильной связи в мире. 
Компания с 2007 года представлена 
в Российской Федерации и работа-
ет со многими телекоммуникацион-
ными операторами. В связи с этим, 
а также учитывая перспективность 
российского рынка, Nokia Siemens 
Networks приняла решение о соз-
дании в нашей стране Глобального 
центра эксплуатации сетей. Пред-
полагается, что российский центр 
будет самым крупным из всех 
имеющихся и станет обслуживать 
сразу несколько операторов связи, 
чьи сети построены и на оборудова-
нии иных производителей.  

На церемонии торжественного 
открытия центра GNOC при-
сутствовали губернатор Алексей 
Гордеев, директор направления 
Глобальных услуг Nokia Siemens 
Networks Армандо Алмейда, пре-
зидент Американской торговой 
палаты в России Эндрю Сомерс 
и генеральный директор Nokia 
Siemens Networks в России Кри-
стина Тихонова.

Глава региона отметил важность 
того, что именно в Воронеже откры-
вается такой центр: «Мы  видим, 
что планы у компании достаточно 
масштабные: обслуживать не толь-
ко регионы России, но и соседние 
страны. Хотел  бы поблагодарить 
Американскую торговую палату в 
России. Год назад на их площадке 
мы нашли друг  друга. Было при-
нято решение, и меньше чем за год 
нам удалось создать Глобальный 
центр, который позволяет с такими 
услугами выходить на мировой 
рынок.  Сегодня здесь создано 50 
рабочих мест. Как я знаю, в планах 
- увеличение численности сотруд-
ников до 500 человек. Компания 
имеет такие центры в Бразилии, 
Португалии и два в Индии. И вот 
теперь –  в Воронеже».

Почему именно в нашем городе? 
На этот вопрос ответил Армандо 
Алмейда. Он назвал две причины, 
которые склонили  чашу выбора 
в пользу Воронежа. Во-первых, 
это инвестирование в сферу об-
разования. И во-вторых, развитие 
АйТи-индустрии и электронной 
индустрии. 

- Российский GNOC – пятый 
центр, созданный нами в мире – по-
зволит операторам связи передать 
на аутсорсинг задачи текущей экс-
плуатации и обслуживания своих 
сетей. Благодаря этому они смогут 
сосредоточиться на основном 

бизнесе и уделять больше внима-
ния повышению качества услуг и 
увеличению доходности бизнеса, 
- отметил Армандо Алмейда.

Для Кристины Тихоновой – это 
знаковое и долгожданное событие.  
Четыре года назад это казалось 
несбыточной мечтой. Но благо-
даря усилиям руководства, в про-
шлом году было принято решение 
сделать Россию ключевым теле-
коммуникационным рынком. И 
Воронеж стал одним из звеньев в 
целой цепочке инвестиционных 
проектов.

- Это первый в России центр 

эксплуатации сетей, открытый 
компанией, представляющей теле-
коммуникационное оборудование 
и профессиональные услуги по 
обслуживанию и эксплуатации се-
тей связи. Теперь операторы связи 
могут воспользоваться услугами 
надёжного международного по-
ставщика со значительным локаль-
ным присутствием, обладающим 
большим опытом эксплуатации 
сетей на основе оборудования раз-
личных производителей в разных 
странах, - сказала Кристина Тихо-
нова. – Компания МТС является 
первым клиентом российского цен-
тра GNOC, и мы будем применять 
автоматизированные инструменты 
и процесс нашего центра для повы-
шения качества и производитель-
ности сети оператора.

В апреле 2010 года Nokia Siemens 
Networks и ОАО «Мобильные 
ТелеСистемы» подписали пер-
вый в России договор о полном 
обслуживании и эксплуатации 
сети мобильного оператора связи. 
По условиям пятилетнего кон-
тракта МТС передаст партнёру 
на аутсорсинг функции эксплуа-
тации и обслуживания мобильной 
сети в 16 регионах Центральной 
России. 

По мнению  директора «МТС-
Центр» Дмитрия Рылова, передача 
на аутсорсинг функции обслужи-
вания и эксплуатации сети по-
зволит оптимизировать затраты 
компании, увеличив при этом гиб-
кость организационных процессов, 
прозрачность и предсказуемость 
операционных расходов. И что не-
маловажно, централизация сетевых 
операций с помощью GNOC позво-
лит повысить качество услуг.

Нажатием символической кноп-
ки  Алексей Гордеев, Армандо Ал-
мейда и Кристина Тихонова дали 
старт новому инновационному 
проекту. Все присутствующие на 
торжественной церемонии увиде-
ли, как на карте мира в централь-
ной части России засветилась ещё 
одна точка нового центра. И это 
- Воронеж.  
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с проясне-
ниями, утром туман; днём местами дожди, грозы; 
ветер юго-западный, умеренный; температура 
+15…+20, местами до +23.

9 сентября по области – облачно с прояснениями, 
временами дожди, местами – сильные, с грозами; 
ветер юго-западный, умеренный, местами поры-
вистый до сильного; температура ночью +8…+13, 
днём +14…+19.

10 сентября по области – облачно с прояснениями, 
временами дожди, местами – сильные, местами 
– грозы; ветер северо-западный, умеренный, 
местами порывистый до сильного; температура 
ночью +7…+12, днём +12…+17.
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В ЦФО новый полномочный
 Президент России Дмитрий Медведев своим Указом 

назначил полномочным представителем в Центральном фе-
деральном округе главу Управления внутренней политики 
своей администрации Олега Говоруна. Он считается одним из 
наиболее влиятельных руководителей администрации Прези-
дента РФ. В его полномочия входило, в частности, участие в 
подборе кандидатов в губернаторы, контроль за политической 
ситуацией в регионах и выборными процессами. Олег Говорун 
сменил на новом посту Георгия Полтавченко, возглавившего 
администрацию Санкт-Петербурга.

Гендиректором стал депутат
На ОАО «Семилукский огнеупорный завод»  произошла 

смена руководства. По решению совета директоров  гене-
ральным директором назначен управляющий «Холди Групп», 
депутат областной думы Павел Гончаров. Его программа по раз-
витию предприятия одобрена в региональном правительстве. 
По словам Павла Гончарова, ситуация на заводе очень сложная, 
и за последний месяц во многом сознательно ухудшена. Свою 
основную задачу новый руководитель обозначил следующим 
образом: в кратчайшие сроки улучшить экономическую  си-
туацию на предприятии.

Капремонт идёт по плану
6 сентября энергоблок №4 Нововоронежской АЭС был оста-

новлен на планово-предупредительный ремонт и перегрузку 
ядерного топлива продолжительностью 60 суток, сообщил 
ЦОИ НВАЭС. В этот период на энергоблоке №4 предстоит 
выполнить большой объём работ. В частности, капитальные 
ремонты – реакторной установки, парогенераторов №1 и №2, 
главных циркуляционных насосов №3 и №5. В настоящее 
время третий энергоблок Нововоронежской АЭС работает в 
заданном режиме. А на пятом проводятся работы по подготовке 
к его пуску после модернизации.

Конференция ревматологов России
Сегодня в областном центре открылась научно-практи-

ческая конференция ревматологов Российской Федерации. 
Она посвящена 50-летию ревматологической службы Воро-
нежской области. Как сообщили в департаменте здравоохране-
ния области, в настоящее время по причине ревматологических 
заболеваний в нашем регионе отмечаются высокие показатели 
временной нетрудоспособности населения: 11 тысяч человек 
на 100 тысяч населения.

Законы для «Коммуны» – закон
Управление Роскомнадзора по Воронежской области в 

августе провело проверку газеты «Коммуна» на предмет со-
блюдения законодательства РФ в сфере СМИ. В частности, 
федеральных законов «О противодействии экстремистской 
деятельности», «О наркотических средствах и психотропных 
веществах», «Об обязательном экземпляре документа», «О 
средствах массовой информации». В ходе проверки установле-
но, что требование всех этих законов «Коммуной» соблюдены, 
сообщила в своём письме руководитель управления, государ-
ственный советник РФ 2-го класса Лариса Макеева.

Взрывоопасная находка
Жители села Большая Верейка Рамонского района во время 

земляных работ обнаружили стокилограммовую авиабомбу. 
Находка немало напугала селян, и они незамедлительно вы-
звали спасательную службу. Сапёры уничтожили боеприпас 
в карьере. В пресс-службе регионального управления МЧС 
пояснили, что авиационная бомба лежала в земле со времён 
Великой Отечественной войны.  

Избит главный редактор «Инсайда»
С ушибами головы и грудной клетки вчера в больницу 

«Электроника» была доставлена главный редактор воронеж-
ской газеты «Инсайд» Евгения Куриленок. Так завершился 
конфликт между бывшими учредителями газеты, в ходе 
которого одна из сторон вывезла оборудование редакции. В 
конфликт оказались втянуты сотрудники частного охранного 
предприятия, выступившие на стороне бывшей соучредитель-
ницы, и полиция, вызванная главным редактором.  

Валерий СеВеРнЫЙ

Как сообщает пресс-служба 
ОАО «Атомэнергопроект», 
общий вес элементов крана 
(грузовая тележка, полумо-
сты, балансиры, кабина маши-
ниста) составляет 440 тонн. 
Укрупнительную сборку по-
лярного крана грузоподъём-
ностью 360 тонн планируется 
завершить в октябре, после 
чего специалисты приступят 
к его монтажу. 

Кран применяется при 
монтаже основного техноло-
гического оборудования гер-
мозоны, в частности, корпуса 

реактора  и парогенераторов. 
После ввода атомной станции 
в эксплуатацию он будет ис-
пользоваться при проведении 
ремонтных работ и транспор-
тировке топлива.

Монтируется полярный 
кран на отметке + 38,500 
метра под куполом гермо-
оболочки реакторного здания 
АЭС. Его тележка перемеща-
ется вдоль моста, сам же кран 
передвигается по круговому 
рельсу - на 360° над шахтой 
ядерного реактора, что по-
зволяет совершать транс-
портные операции в любой 
точке здания.

Полярный кран  
для станции

«Коммуна» В интеРнете
http://www.communa.ru
Вчера 1177∇269 за текущий месяц 7174

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

«Атомэнергопроект» приступил к сборке полярного 
крана энергоблока №1 Нововоронежской АЭС-2.

На макете 
реакторного 

отделения  
под куполом  

находится  
полярный 

кран.

У памятника Славы. На улице Кольцовской. Возле железнодорожного вокзала.

татьяна петРенКо

Итак, уже открыто дви-
жение по набережной имени 
К.И. Массалитинова и под 
Каменным мостом. Но пока 
что областной центр больше 
похож на большую строитель-
ную площадку, чем на прихо-
рашивающегося юбиляра.

Корреспонденты «Комму-
ны» решили вчера побывать 
на трёх юбилейных объектах 
– железнодорожном вокзале 
«Воронеж-1», улице Коль-

цовской и возле памятника 
Славы.

На главных воротах города 
работа шла без остановок. В 
мгновение ока вокруг здания 
вокзала выросла железная 
ограда, на месте снесённых 
киосков появились дорожки, 
выложенные плиткой, а из-под 
плёнки выглядывали травин-
ки нового газона. С другой 
стороны вырос сквер, который 
раньше был любимым местом 
сборища бомжей. Здесь тоже 
проложили дорожки, разбили 

круглую клумбу с цветами. 
Немного поодаль рабочие 
укладывали рулонный газон. 
Половина сквера уже зеле-
нела.

Работы велись и на улице 
Кольцовской. Но не так, как 
хотелось бы. Напомним, что 
в августе с реконструкци-
ей Кольцовского бульвара 
возникли трудности. Темпы 
работ генподрядчика ООО 
«РКУ-Строй» не устраивали 
городских властей, да и завод 
архитектурного бетона «Ар-
бет», который должен выкла-
дывать плиточное покрытие и 
заниматься благоустройством 
пешеходной зоны, тоже не мог 
приступить к своим работам 
из-за неустройства дорожной 
части. Но несмотря на за-
держки, и здесь наметились 

перемены. Работы по рас-
ширению дорожной части 
сейчас ведёт СМУ-90. Здесь 
уже подготовлено основание 
для укладки асфальта, ведётся 
установка бордюрного камня. 
Да и Кольцовский бульвар на-
чинает приобретать реальные 
черты. Из-за гор песка посте-
пенно появляются дорожки. 
Так, среднюю часть, напротив 
кондитерской фабрики, уже 
выложили плиткой и даже 
установили фонари. А вот на 
крайних участках, в том числе 
и таком видовом, как перекрё-
сток с улицей Плехановской, 
пока ещё кучи песка и плитки. 
Что ж уж тут говорить о пере-
носе сюда памятника А. В. 
Кольцову. Эту идею решили 
оставить до лучших времён.

У памятника Славы тоже 

не дремлют. Здесь убрали за-
бор, загораживающий вид на 
монумент, закончился ремонт 
бордюров газонов. Подходят к 
концу работы вокруг памят-
ника: рабочие укладывают 
последние ряды гранитных 
плит. Двое рабочих облицо-
вывали камнем место, где го-
рит Вечный огонь. Оно будет 
выполнено в форме звезды.

За ходом работ следил и 
глава Коминтерновского рай-
она Геннадий Кузнецов. Он 
рассказал, что ежедневно на 
объекте работает от 100 до 200 
человек. Сюда привлекают и 
сотрудников управляющих 
компаний, и студентов вузов 
и училищ. Из намеченного 
осталось уложить верхнюю 
часть бордюров, закончить 
реконструкцию братских за-

хоронений. Взялись и за сам 
монумент. В течение пяти 
дней его будут отмывать спе-
циальными растворами. А 
на 16 сентября намечена це-
ремония зажжения Вечного 
огня. За всеми работами при-
стально наблюдают члены 
ветеранских организаций.

Кстати, на последней пла-
нёрке в областной админи-
страции губернатор Алексей 
Гордеев потребовал усилить 
контроль за темпами работ.

- После 17 сентября про-
ведём предметный анализ, 
как трудились подрядные 
организации, и как чиновники 
городской администрации их 
контролировали. И сделаем 
соответствующие выводы, – 
многозначительно заметил 
губернатор.

Не укладываются в сроки
город | Подготовка к юбилею Воронежа выходит на финишную прямую
10 сентября – такой срок сдачи большинства юби-
лейных объектов. Он неоднократно озвучивался 
городскими чиновниками. Хотя ещё недавно дата 
окончания работ была 1 сентября. Однако не исклю-
чено, что и десяти добавленных дней рабочим будет 
мало, чтобы полностью завершить работы.

  Воронеж в сети  
телекоммуникационной 

Экономика | Вчера губернатор Алексей Гордеев принял участие в открытии Глобального центра 
эксплуатации сетей (GNOC) Nokia Siemens Networks 
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Реготделение «Единой 
России» провело конфе-
ренцию, предворяющую 
съезд партии.

юрий ВаСильеВ

Конференция Воронежского 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия», состояв-
шаяся 7 сентября в областном 
драмтеатре, стала знаковым 
событием политической жизни 
региона. Она подвела черту под 
напряженным марафоном по-
следних недель, именуемым за-
рубежным словом – праймериз. 
Владимир Нетесов, секретарь 
регионального политсовета, 
руководитель фракции «еди-
нороссов» в облдуме, вице-
спикер областного парламента  
напомнил  однопартийцам, 
что всего в предварительном  
голосовании приняли участие 
73 потенциальных кандидата 
в депутаты Государственной 
думы нового созыва. 

Принципиальной особенно-
стью стало участие в праймериз 
беспартийных, большинство из 
которых рекомендовано  обще-
ственными организациями, во-
шедшими в Общероссийский 
народный фронт. Как известно, 
он был создан по инициативе 
лидера «Единой России» Вла-
димира Путина. 

По мнению Владимира Не-
тесова, такая здоровая конку-
ренция, безусловно, пойдет на 
пользу делу. Появились новые 
лидеры общественного мне-
ния, люди, доказавшие свою 
самодостаточность, желающие 
принять активное участие в 
реализации  стратегических 
планов развития России, на-
шей Воронежской области. 

А проблем, которые нужно 
решать, более чем достаточно. 
Свыше 20 тысяч предложений 
поступило от воронежцев при 
обсуждении Народной про-
граммы и Народного бюджета.  
Причем люди не просто жа-
ловались на жизнь, но и пред-
лагали реальные механизмы 
преодоления проблем. 

Новые  
имена, люди, 
программы

В партиях  
и движениях
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Самолёт для небоскрёбов 
Парижа уже взлетел 
в Триполи

– Поймают ли полковника Кад-
дафи или не поймают – уже не 
важно. В Ливии новая власть. Что 
будет в этой стране в ближайшее 
время?

– Резня! Затем кровная месть. За-
тем кровная месть за кровную месть. 
Как и всегда, когда одни племена 
сбрасывают власть других племен. 
Каддафи строил страну. И он себя 
ограничивал, когда пришел к власти. 
Сторонники свергнутого короля 
Идриса Первого из племени Хараби 
получили посты в правительстве 
Ливии. И сейчас предали Каддафи. 
Но перед повстанцами не стоит 
задача сохранить страну, поэтому 
будут мародерство, грабежи, изна-
силования, убийства.

«Верховный главнокомандую-
щий» повстанцев – это Абдельхаким 
Бельхадж, в Афганистане у него 
было прозвище Эмир Джихада. 
Торжествует «Аль-Каида» в чистом 
виде, причем на всей территории 
Ливии. И говорить о том, что в 
каких-то территориальных границах 
будет радикальный ислам, а в каких-
то цивилизованный – глупость бес-
просветная. Крыса, встретившись 
на узкой тропинке с кроликом, им 
пообедает. И никак не наоборот.

– Но при таком сценарии Европа 
может потерять то, ради чего всё 
затевалось, – поставки нефти.

– Нефть будет продолжать идти 
на нефтеперерабатывающие заводы 
Европы. «Кровавая рука империа-
лизма» за нефтью давно не тянется. 
Она уже давно протянулась. Не 
ливийцы занимались и будут за-
ниматься нефтью и в нее инвести-
ровать, а американцы, итальянцы, 
англичане, французы. И потом пере-
рабатывать её в углеводороды более 
высокого порядка, в нефтехимию. 
До местных дойдет не больше, чем 
при Каддафи. И большая часть этого 
будет разворована чиновниками на 
местах.

А Николя Саркози еще получит 
свое 11 сентября в благодарность 
за поддержку исламистов против 

Каддафи. Такую же благодарность, 
которую получили США за под-
держку тех же людей в Афганистане 
против нас в 80-х.

Великий восточный молчун 
ждёт «остывшего супа»

– Китай в последние годы вкла-
дывал сотни миллионов долларов в 
покупку сырьевых активов в Афри-
ке. Сейчас он все теряет, но молчит. 
Почему?

– Он не реагирует, потому что 
ждет, когда «остынет суп». Китай 
всегда прагматично решает свои во-
просы. Сейчас ситуация непонятная 
и как на неё реагировать – неясно. 
Пока не надо нос совать, куда при-
личные люди другие части тела не 
суют. Не надо демонстрировать флаг, 
если на него не обратят внимания. 
Иначе будете выглядеть идиотом.

Когда же придет время, Китай 
будет продолжать без лишнего шума 
делать свое дело. Нашей бюро-
кратии еще учиться и учиться так 
работать. Так что России не стоит 
бежать впереди паровоза. Понятно, 
что с нынешней ливийской властью 
говорить не о чем. Надо говорить с 
европейцами, американцами, с теми, 
кто реально выиграл эту войну.

– То есть именно европейцы за-
теяли все это? Саркози надо пере-
избираться, а у Дэвида Кэмерона 
внутренние бунты? 

– Собственно, заварушку в Ливии 
организовали арабы – Эмират Катар 
и королевская геронтократия Сау-
довской Аравии. Запад – это собака, 
которой вертят арабские хвосты. 
Катар вертит Францией, саудиты – 
США и Обамой. И не только в этом 
вопросе. Впереди еще Сирия. Там 
тоже этот хвостик виляет.

Но и Саркози было выгодно свер-
гнуть режим Каддафи. Я лично верю, 
что 50 миллионов, которые Каддафи 
преподносил Саркози, на самом деле 
существовали. Но деньги кончились. 
Есть и личный момент, когда Кадда-
фи высказался по поводу Карлы Бру-
ни, – и после этого Саркози понесло. 
Это безумный стиль Пиноккио – 
лезть длинным носом куда угодно, 
лишь бы быть там первым. Премьер 
Великобритании Кэмерон решает 

свои внутренние проблемы – не 
бунты (бунты начались позже), но 
неприятные вопросы из парламента 
по британско-ливийским сделкам 
вокруг Локерби.

А США, как лидер НАТО, не 
могли допустить, чтобы только что 
вернувшаяся в военный блок Севе-
роатлантического альянса Франция 
начала демонстрировать мускулы и 
пытаться быть лидером в Средизем-
номорье. Впрочем, без США страны 
Европы с Ливией не справились бы. 
Война показала, что НАТО как се-
рьезной военной силы, способной на 
скоординированные действия, просто 
нет. В блоке осталась в этом качестве 
только американская армия.

– То есть все-таки Запад вы-
играл?

– Никто не выиграл. Только 
«Аль-Каида». Великой глупостью 
было свержение светской дикта-
туры Каддафи. И кто теперь из 
диктаторов будет договариваться с 
Западом?! Всему миру ясно проде-
монстрировали, что – идёшь ты на 
уступки или нет, тебя и твою страну 
могут уничтожить в любой момент.

Так что Иран и Северная Корея 
после такого урока вряд ли сядут 
обсуждать свои ядерные программы 
всерьез. Они – гарантия их безопас-
ности.

– Но такому сильному регио-
нальному игроку, как Израиль, не-
выгодна кровавая каша под боком. 
Почему он не смог предотвратить 
интервенцию Ливии?

– Израиль говорил, что война 
НАТО в Югославии – это гвоздь в 
крышку гроба Европы. Израильтяне 
выступали против свержения Му-
барака, Бен Али, Каддафи. Лучше 
иметь врага, но знакомого врага. 
Относительно договороспособного 
врага. А с кем говорить сейчас? С 
«Аль-Каидой»? Лучше один беше-
ный тигр, чем десять тысяч бешеных 
крыс. От них придется отбиваться 
большой кровью.

Но с Саркози говорить было бес-
полезно. Катар все-таки гораздо бо-
гаче Израиля. Да и нефтяное лобби 
Саудовской Аравии тоже богаче.

Трепещите, саудиты – 
джихадисты идут

– Какие следующие страны могут 
попасть под каток? Сирия? Иран?

– Катки могут быть разные. Есть 
каток Запада. Есть каток радикалов-
исламистов. Запад нацелен на Сирию 
и Иран. «Каидисты», победившие 
в Ливии, могут повернуть в любую 
сторону. И необязательно туда, куда 
нужно Западу. В Катаре, в Саудовской 

Аравии они не герои-моджахеды, а 
«заблудшая секта». И они с удоволь-
ствием взорвут эти режимы. В том 
же Йемене более 60 тысяч ветеранов 
джихада. И если он взорвётся, то сне-
сет Саудовскую Аравию.

– Как вы оцениваете действия 
спецназа и частных военных ком-
паний в арабских революциях и 
конфликтах?

– Как профессиональные. Но это 
последние остатки боеспособных ар-
мий Европы. Без западного спецназа 
бенгазийцы никогда бы не смогли 
взять Триполи.

Роль частных военных компаний 
будет только расти. Тем более в этом 
регионе. Очень много грязной рабо-
ты, которую нельзя доверить армии 
и полиции. За ними не стоит страна, 
которая ограничивает их правилами 
ведения войны.

Объединённые Арабские Эмираты 
готовятся к противостоянию с Ира-
ном. И к подавлению потенциальных 
волнений на своей территории со 
стороны гастарбайтеров, работаю-
щих за гроши. Кто будет противо-
стоять 4 миллионам иностранцев, 
живущих на их территории? Своя ар-
мия не справится. А западные армии 
вмешиваться не будут. Так что роль 
наёмников будет только расти.

– Будут создаваться наднацио-
нальные вооруженные силы, ко-
торые воюют за того, кто больше 
заплатит?

– Мир чётко следует заветам 
Карла Маркса, с уменьшением роли 
государства растет роль наднацио-
нальных структур. Вооружённость 
населения растёт. Каждое селение 
становится укрепрайоном. Каждое 
племя – подразделением спецназа. 
Мир уходит в «мятежвойну» – войну, 
перешедшую в руки населения. По-
смотрите на «Армию сопротивления 
Бога» в Центральной Африке. Се-
милетние дети с автоматом убивают 
своих ровесников, насилуют и пыта-
ют взрослых. И «кем» убивать таких 
детей? Самая работа для частных 
военных компаний.

Многие шахиды – женщины и 
дети. Гражданское, по сути своей, 
население, против которого армия не 
имеет права воевать. Правила войны 
«в белых перчатках» запрещают. И 
пытать их нельзя, выясняя, где оче-
редная бомба заложена. И, увы, это 
мировая тенденция, все остальное – 
сказки братьев Гримм.

Христианство культа Вуду
– Нет ли у вас ощущения первых 

признаков грядущего всемирного 
хаоса или третьей мировой войны? 
Сбываются пророчества Нострада-

муса насчёт войны христианского 
Севера и радикального Юга?

– Третья мировая война закон-
чилась двадцать лет назад. Мы её 
проиграли. Она называлась «холод-
ной» войной. Сейчас идёт мировая 
война без фронта, без армий, без 
видимого противника. Фронт про-
легает в любом месте. В том числе, 
и в России. Как наносить ответный 
удар? Чем? Ядерным оружием по 
одному террористу? «Волки, волки 
идут!» – говорить бесполезно. Вол-
ки джихада уже челюсти на горле 
сжимают. Не понимать, что война 
цивилизаций уже идёт, – политика 
страуса на асфальте.

Она идёт, когда в телеэфире аспи-
рант московского Института вос-
токоведения говорит: «Русский про-
ект кончился». И за его спиной 
стоят люди из Саудовской Аравии 
и Пакистана, Кувейта и египетского 
университета «Аль-Азхар». Такие 
же слова повторяют бойцы джамаата 
«Булгар» – этнические татары, баш-
киры, выходцы из Северного Кавказа, 
которые убивают «неверных» в Аф-
ганистане или Пакистане. А потом 
они приедут домой в Казань, Уфу, 
Нальчик со своими российскими па-
спортами и будут убивать нас.

Мировая война идёт, и мы в ней 
по самые уши. И будет идти ещё 
минимум два-три поколения. Но 
когда-нибудь кончится так или иначе. 
Как? – пока непонятно. А потом там, 
где исламисты выиграют и придут 
к власти, люди поймут, что новая 
власть ничем не лучше старой. И все 
начнётся заново.

– Но что придёт на смену? Новый 
ислам? Новое христианство?

– Сейчас в Африке живёт почти 
миллиард человек. К 2050 году – бу-
дет треть населения Земли. Что про-
исходит внутри – мало кто знает. И 
мало кто интересуется. Вся эта масса 
выплеснется за пределы Черного 
континента.

Это будут совершенно не понятные 
для «старых наций» люди. И когда вы 
поскребёте их, то найдёте и языческие 
культы, и искажённое христианство, и 
такой же искажённый ислам.

Так что пока всё плохо, но будет 
много хуже. А затем, как говорил 
Борис Андреев в роли пирата Джона 
Сильвера, «те, кто останется в живых, 
позавидуют мертвым». Но жизнь 
такая, что тут поделаешь.

Подготовил Александр ЧУЙКОВ.
«Аргументы неделi» № 34 (275), 

1.09.2011г. www.argumenti.ru

После Ливии живые 
позавидуют мёртвым

Последние события на севере Африки – бои в Триполи, введение 
новых санкций против Сирии, обострение ситуации в Алжире, 
который приютил семью полковника Каддафи, заставляют вновь 
вспомнить о пророчестве Нострадамуса о войне между Севером 
– христианством и Югом – радикальным исламом. За чьи деньги 
Николя Саркози послал Иностранный легион в Ливию, что такое 
христианство с привкусом культа Вуду и кто будет справлять кро-
вавую тризну в исламском Магрибе, «АН» спросили президента 
Института Ближнего Востока Евгения САТАНОВСКОГО.

Вагиф СУЛТАНОВ 

Фото Никиты Паукова

Перед поездкой журналистам раздали традиционный 
пресс-релиз с маршрутом рабочей поездки губернатора 
области Алексея Гордеева и прибывших по такому слу-
чаю в наш город председателя Пенсионного фонда РФ 
Антона Дроздова, депутата Госдумы РФ Галины Каре-
ловой. Первая реакция пишущей и снимающей братии 
вопрос –восклицание: «Неужели построили?!». Нам 
уточнили: «В селе Липовка Бобровского района объект 
уже сдан, и сегодня (6 сентября) будет его торжествен-
ное открытие. В селе Орлово Новоусманского района 
возведение аналогичного здания на стадии завершения 
- 1октября. Но всё равно было чему удивляться. С на-
чала возведения социально значимого дома-интерната 
в Липовке  прошёл ровно год, а по второму объекту - и 
того меньше.

Новые сооружения были не просты в инженерно-
строительном плане. В некотором роде они уникальны, и 
возведены по специальному проекту, учитывающему все 
особенности деятельности такого рода учреждения. Ар-
хитектурная среда адаптирована  именно для пожилых 
людей, в том числе и для тех, кому нужна посторонняя 
помощь, а также для инвалидов – колясочников.  Про-
живать наши дорогие дедушки и бабушки будут в  45 
двухместных и 9 одноместных номерах со всеми удоб-
ствами. Здесь предусмотрены  новые формы работы. 
Это и «социальная гостиница», где разместят на время 
тех, у кого из родственников в какой-то период не будет 
возможности ухаживать за ними. Есть компьютерные 
классы, где бесплатно можно освоить компьютерную 
грамоту, «сенсорные комнаты» для лечебных сеансов 
с использованием различного рода стимуляторов 
(прое кторов спецэффекта, световых трубок, генерато-
ров запаха, музыкотерапии для снятия мышечного и 
психоэмоционального напряжения). На прилегающей  
территории – танцевальная и спортивные площадки.

В здании дома – интерната села Липовка Алексей 
Гордеев вручил почетные грамоты правительства Во-
ронежской области строителям.

В Орлово губернатор и глава Пенсионного фонда 
проинспектировали ход завершающих работ.

При выходе гостей из здания группа бабушек и де-
душек дружно, громко, на всю округу скандировали: 
«Спасибо! Спасибо!». И это была лучшая оценка про-
деланной работы.

- Роль государства по поддержке пожилых людей, 
особенно ветеранов, должна усиливаться. Они пережили 
самые тяжелые годы – войну, послевоенное восстанов-
ление экономики. Перед всеми ветеранами государство 
в долгу, поэтому необходимо создавать условия их 
обслуживания на современном уровне, предоставлять 
им высококачественные услуги, – сказал Алексей Гор-
деев. – В Воронежской области на этом останавливаться 
не будут.

Дорогие наши старики
С места события | Воронежская область первой в России реализовала проект строительства современных 
домов – интернатов для пожилых людей и инвалидов

Александра ГЛУХОВА, 

доктор политических наук, профессор ВГУ

События минувшей недели стали прямым продолжением 
решений предшествующих семи дней. Как и предполагалось, в 
северной столице появился новый губернатор. Им стал бывший 
представитель Президента в Центральном федеральном округе 
Георгий Полтавченко. Бывший глава города Валентина Матви-
енко была благополучно избрана в Совет Федерации, набрав 
сразу в двух округах более 90 процентов голосов. Раньше такие 
результаты показывали только Северо-Кавказские республики. 
Получив благодарность от городского парламента, г-жа Матви-
енко отправилась в Москву с амбициозным намерением: стать 
спикером Совета Федерации. Проблем с её избранием на этот 
высокий пост, скорее всего, не будет, поскольку эту идею поддер-
жал Президент Дмитрий Медведев. Новый губернатор сразу же 
обозначил намерение сделать С.-Петербург не просто культурной, 
но и духовной столицей России, однако, свою деятельность  на 
этом высоком посту пообещал начать с борьбы с сосульками. По-
следние минувшей зимой причинили горожанам немалый вред. 

Президент между тем подписал судьбоносныйУказ – выборы 
в Государственную Думу назначены на 4 декабря текущего года, 
причём новые народные избранники будут выполнять свои 
депутатские обязанности не четыре, а пять лет. С юридической 
точки зрения этот факт означает, что дан официальный старт из-
бирательной кампании, хотя её признаки были заметны задолго 
до сентябрьского Указа. «Единая Россия» вовсю занималась 
праймериз, пытаясь привлечь в партийные ряды новых людей, 
преимущественно из Общероссийского народного фронта. Это 
занятие оказалось настолько увлекательным, что единороссы 
даже попытались обязать и остальные партии проводить ана-
логичную процедуру. Правда, некоторые репортажи с подобных 
праймериз вызывали скорее сочувствие, нежели уважение. Так, 
известная певица Надежда Бабкина, привлечённая в ряды фронта 
в качестве эстрадной звезды, настолько мучительно справлялась 
с написанным на бумажке текстом, что невольно хотелось по-
рекомендовать ей вернуться в свой театр и заняться привычным 
делом, поскольку публичная политическая деятельность требует 
иных способностей и иных навыков. Неслучайно один из убеж-
дённых противников единороссов, лидер партии «Яблоко» Сергей 
Митрохин  посоветовал им привлечь в свои ряды для старшего 
поколения  Евгения Петросяна с его «Кривым зеркалом», а для 
младшего – Камеди-Клаб. Призыву использовать процедуру 
праймериз для отбора популярных людей оппозиционные партии 
не последовали, хотя имеют серьёзные проблемы с присутствием 
в партийных списках новых имён. По всей видимости, в новой 
Думе будет достаточно много знакомых лиц, слегка разбавленных 
новичками из народного фронта, и возможно, представителями 
либеральной партии. 

Между тем социологи уже сделали первые замеры симпатий 
и антипатий граждан и соревнуются по части прогнозов. По дан-
ным фонда «Общественное мнение», на 1 сентября текущего года 
лидирует «Единая Россия», хотя её результат - 41 процент пока 
существенно ниже желаемого. Как известно, единороссы не раз 
артикулировали намерение получить абсолютное большинство, 
чтобы сохранить контроль над Государственной думой. Собствен-
но, сама идея Народного фронта преследовала именно эту цель. 
Пока, как видим, она ещё далека от реализации.

Предварительные данные поддержки россиянами других 
партий гораздо скромнее. За КПРФ готовы проголосовать 10 
процентов потенциальных избирателей, столько же  - за ЛДПР.  
«Справедливая Россия» набирает в лучшем случае 4 процента и 
не преодолевает проходной барьер. Потеря её лидером Сергеем 
Мироновым своего высокого поста, как видим,  сказалась не-
гативно на позициях этой партии. Однако шансы правых – как 
вновь образованных, так и «старых» ещё хуже. «Правое дело» 
во главе с Михаилом Прохоровым готов поддержать всего лишь 
1 процент респондентов; на такую же скромную поддержку может 
рассчитывать и «Яблоко». Настораживает довольно большой 
массив тех россиян, кто вообще не собирается идти на выборы – 
18 процентов. Ещё 14 процентов пока не определились в своём 
выборе. Наконец, около 1 процента респондентов намерены ис-
портить бюллетени, выражая свой протест против процедуры и 
персонального состава участников выборов. Данные работающего 
параллельно с ФОМом ВЦИОМа в целом идентичные, что свиде-
тельствует об устойчивости высказанных респондентами оценок 
и намерений. Впрочем, до декабря ситуация ещё может довольно 
существенно измениться. 

Наверняка предвыборная ситуация хорошо известна и главе 
государства, который – будучи юристом и гарантом Конституции 
- более других заинтересован в проведении честных и прозрач-
ных выборов. На недавней встрече с лидерами думских фракций 
Д.Медведев убедительно просил их воздерживаться от право-
вого нигилизма, указав на неприемлемость двух его основных 
форм: административного нажима со стороны чиновников всех 
уровней власти и бездоказательных обвинений в фальсификации 
выборов со стороны проигравших. Несмотря на предстоящую 
политическую борьбу, партийные лидеры держались достаточно 
миролюбиво по отношению друг к другу, а либерал – демократ 
Владимир Жириновский даже презентовал коллеге – либералу 
Михаилу Прохорову свои наручные часы. Любопытно, как оценят 
этот пиар-ход избиратели. 

Начавшаяся избирательная гонка всё чаще вызывает сме-
шанные чувства. С одной стороны, известно, что российский 
парламент, все последние годы лишь послушно штамповавший 
законопроекты, спущенные сверху, не пользуется достаточным 
уважением среди населения. Впрочем, партии пользуются им в 
ещё меньшей степени. С другой стороны, ничего лучшего, чем 
партийная система и парламентский контроль за деятельностью 
правительства человечество не изобрело, и России, при всей её 
страсти к поискам «третьего», «четвёртого» или какого-то иного 
пути, нет смысла изобретать велосипед и игнорировать те ин-
ституты и процедуры, которые даже в наших условиях способны 
принести какую-то пользу. Наша беда заключается не в институ-
тах, которые мы слепо копируем или пытаемся самостоятельно 
придумать, а в выхолащивании смысла из любого политически 
значимого начинания.

Как известно, политический дискурс последних трёх лет изо-
биловал понятиями «модернизация», «инновации», «нанотехно-
логии» и т.д. Всем мало-мальски образованным людям ясно, что 
экономическая модель, сложившаяся в России, бесперспективна и 
её необходимо менять. Но вот началась избирательная кампания, 
т.е. время откровенного и публичного обсуждения положения дел 
в стране и способов решения многочисленных проблем, а тема 
необходимой стране модернизации во всех её аспектах почему-то 
ушла в тень. В таком же забвении тема безопасности, особенно на 
Северном Кавказе, хотя недавно он в очередной раз напомнил о 
себе дерзким терактом в Грозном, в результате которого погибли 
9 человек, преимущественно сотрудники местной полиции. Но 
в публичном политическом пространстве на первый же план 
вышел пиар – беззастенчивая реклама и самореклама, маскарад, 
некоторые формы которого вызывают недоумение. Вдруг воз-
никло какое-то странное женское молодёжное движение «Порву 
за Путина!» В доказательство серьёзности намерений его пред-
ставительницы рвут на себе футболки с изображением премьера, 
в полураздетом виде моют автомобили, совершенно не стесняясь 
журналистов. Сам премьер развил настолько кипучую деятель-
ность и предстал в таком количестве ролей – байкера, любителя 
природы, дайвера, рыболова и т.д., что возникла серьёзная тревога 
за его физическое здоровье: справляться с такими нагрузками не 
каждому дано. Всё чаще политтехнологи в своём старании обе-
спечить премьеру популярность перегибают палку: две амфоры, 
как бы случайно найденные В.Путиным на дне Таманского залива  
и датированные VI веком н.э., серьёзно скомпрометировали на-
учное археологическое сообщество, а байкер-шоу на знаменитом 
крейсере «Михаил Кутузов» в Новороссийске – власти этого 
героического города. Вывод специалистов о том, что Путин в 
летние месяцы полностью переиграл Медведева и обеспечил себе 
высокий избираемый рейтинг, внушает радость за Путина, но не 
за страну, озабоченную совсем другими проблемами.

Маскарад Кто в ряды 
«миллионеров»

По предварительным дан-
ным при проведении Всерос-
сийской переписи населения 
2010 года на территории Рос-
сийской Федерации учтено 
постоянно проживающего 
населения 142905,2 тысячи 
человек.

В 2010 году отмечено уве-
личение общей численности 
во всех городах с миллионным 
населением, за исключением 
Нижнего Новгорода. Пермь, 
кстати, выбыла из их числа.

Всего в РФ насчитывается 
12 городов-«миллионеров». 
Воронеж в этот желанный 
список не попал. Напомним, 
что в ходе Всероссийской 
переписи населения 2010 года 
в городе насчитывается 975,7 
тысячи человек.

Валерий КАЗАНОВ.

Снесли – построим!
В администрации Воронежа 

обсудили вопросы, связанные 
с комплексным развитием 
территорий сложившейся за-
стройки. Как отметил руко-
водитель Управления строи-
тельства Владимир Артемьев, 
к таким относятся территории, 
где расположены многоквар-
тирные дома, признанные ава-
рийными и подлежащими сно-
су, либо снос, реконструкция 
их планируются на основании 
муниципальных адресных 
программ.  Предполагается, 
что в скором времени в де-
партаменте градостроитель-
ства и архитектуры появится 
специальный отдел, в функ-
ции которого войдут приём и 
рассмотрение заявок на под-
готовку решений о развитии 
застроенных территорий.

Яна СЕРГЕЕВА.

ВЕСТИВЕСТИ

НОВОСТИНОВОСТИ
twitter.com/KommunaNewstwitter.com/KommunaNews

ОДНОЙ СТРОКОЙ

Реклама.Реклама.

В пищеблоке дома-интерната.

Так выглядит дом-интернат в Липовке.
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Елена РАГОЗИНА

Сейчас уже мало кто  вспом-
нит те дни. Но так начинался 
путь в спорт и в газету перво-
го воронежского спортивного 
журналиста - моего отца - 
Александра Ивановича Рагози-
на. 30 августа ему исполнилось 
бы 100 лет.

Александр Иванович поя-
вился на свет в 1911 году, его 
родители - врачи. Отец, Иван 
Филиппович, служил земским 
врачом в селе Новочеркутино 
тогда Воронежской, ныне Ли-
пецкой области. Позже семья 
переехала в Ростов, а дальше 
начались странствия (Сулин, 
Новочеркасск), так как Иван 
Филиппович работал на же-
лезной дороге. Для мальчишки 
Шурки это были годы безгра-
ничной вольности – его мама 
рано умерла от туберкулёза, 
отец в бесконечных разъездах 
«по линии». Наверно, тогда 
и выработался у Александра 
свободолюбивый, упрямый, 
непоколебимо честный нрав, 
почти болезненное чувство 
справедливости, которое вело 
его по жизни до глубокой 
старости и не раз наносило ему 
болезненные травмы.

В 1927 году Рагозины 
обосновались в Воронеже, у 

родителей Ивана Филиппо-
вича. Шура окончил школу-
девятилетку, тогда 11-ю, после 
войны это была 32-я. В школь-
ные годы и начались регуляр-
ные занятия спортом, причём 
довольно успешные. Сначала 
- лёгкой атлетикой (спринт), 
позже - футболом. 

Тогда же произошёл резкий 
слом судьбы, определивший 
всю жизнь Александра: его 
отец хотел видеть сына врачом, 
юношу же тянуло к технике 
(а тут ещё отец после долгого 
вдовства женился). И строп-
тивец вместо того и другого 
поступил на курсы киноме-
хаников, после чего работал в 
«Спартаке» и «Пролетарии», 
не оставляя, конечно, спорта. 
Вскоре его взяли, как он го-
ворил, на «бумажную» работу 
в спортобщество «Динамо». 
Спорт и познакомил Алек-
сандра с будущей женой, жи-
вой, порывистой красавицей 
Еленой – Лёлей – Леоновой, 
кстати, тоже дочерью врача, 
известного в Воронеже. И меня  
назвали в честь мамы.

Работая инструктором по 
спорту и выступая за сборную 
воронежского «Динамо» по 
футболу, отец, не без влияния 
жены, стал писать понемногу 
в газету «Красный спорт». И 
уже вскоре ему предложили 

профессиональную работу в 
редакции. С 1933 года и до са-
мой войны Рагозин совмещал 
эти два вида деятельности.

Война поломала мирную 
жизнь. Александра Ивановича 
призвали в армию. Несколько 
месяцев в Воронеже, кавале-
рийский полк, кавучилище на 
промёрзшем голодном Урале, 
бесконечные рапорты об от-
правке на фронт. Наконец, до-
срочный выпуск сержантом, и с 
февраля 1943 года 5-й гвардей-
ский кавалерийский казачий 
корпус генерала Селиванова 
(позже Горшкова). В корпусе, 
в полку гвардейских миномё-
тов – «катюш» Рагозин воевал 
до конца войны: юг Украины, 
Румыния, Венгрия, Австрия. 

О войне отец вспоминал 
нечасто: в начале это было 
слишком близко и болезненно, 
позже – отошло вглубь. Гово-
рил: «Воевал, как все». А я и 
не расспрашивала…

Нет, всё же кое-что помню. 
Вот крохотная фотография – 
группа бойцов под деревом. 
Где-то в Венгрии. На обороте 

рукой отца: «Меня тут нет. 
Когда ребята фотографирова-
лись, мы в 4 км от этого места 
отбивали прямой наводкой 
атаку». А что такое «прямой 
наводкой»? Это значит, враг 
в пределах видимости. И если 
на прямую наводку вывели 
«катюши», значит, ситуация 
крайне тяжёлая.

Ещё. Как-то вскользь, к 
слову. О единственной виден-
ной кавалерийской сабельной 
атаке: кровавая мясорубка в 
непролазную распутицу под 
Корсунь-Шевченковским. 
Или горящее, насквозь про-
стреливаемое кукурузное поле 
в Румынии, под Яссами (а мо-
жет, у Балатона в Венгрии?), 
где отлёживались перед ата-
кой. Пылающий Будапешт. 
Взрыв мины под колесом 
«катюши» в последние дни 
войны, в Венском лесу, кон-
тузия: «Да, были мне «Сказки 
Венского леса…»

Так закончилась для стар-
шего сержанта Рагозина Ве-
ликая Отечественная война 
– шрам от раны, контузия, 

ордена, медали. И вновь вер-
нулась журналистика, теперь 
уже навсегда. С 1946 по 1962 
год Александр Иванович Ра-
гозин был корреспондентом 
газеты «Советский спорт» 
по югу России. Это и Черно-
земье, и Ростов, и Волгоград 
– бесконечные разъезды, и не 
только в областные центры, 
но и в самую глубинку, регу-
лярные совещания в Москве, 
командировки на всесоюзные 
и всероссийские чемпионаты.

В послевоенные годы в раз-
битом городе с жильём было 
плохо, а, как известно, у соб-
кора рабочее место – дома. 
Писать, диктовать по телефону 
редакционной стенографистке, 
печатать фотографии приходи-
лось то на съёмной квартире, то 
в коммуналке. И тем не менее 
публиковался отец очень мно-
го, и его острые, хорошим язы-
ком написанные корреспон-
денции неизменно отмечались 
на редакционных летучках, а 
снимки печатались не только в 
родной газете, но и в журналах. 
Счастье, что в самые трудные и 
голодные дни эвакуации мама 
сохранила старенький «ФЭД», 
который позже заменили на ту 
самую «лейку».

Живя в Воронеже, Алек-
сандр Иванович, естественно, 
лучше всего знал его спортив-
ную и околоспортивную жизнь 
и давал порой резкую оценку 
фальсификации «массовости», 
дутым цифрам, бюрократизму. 
Естественно, это весьма не нра-
вилось местным чиновникам. 
Не раз Рагозина «приглаша-
ли» в обком партии и читали 
мораль о том, как нужно «по-
давать» воронежскую физкуль-
туру и спорт в центральной 
печати. Журналист (он, кстати, 
никогда не был членом партии) 

отвечал резко – и в глаза бон-
зам, и на страницах газеты. А 
там однажды сменился редак-
тор. Серия чиновничьих теле-
фонных звонков – и корпункт 
в Воронеже был закрыт, а ещё 
недавно лучший корреспон-
дент уволен «по сокращению 
штатов».

Согласитесь, начинать за-
ново, когда уже за 50, не так 
легко. Но Александр Ива-
нович выдержал удар. Он 
сотрудничал с воронежским 
радио и телевидением, с «Ком-
муной», работал в штате об-
ластного спорткомитета. До 
последних дней сотрудничал 
с «Игроком».

Каким был отец в жизни? 
Как я уже сказала – неизмери-
мо честным. Человеком слова. 
Иногда упрямым до негиб-
кости. Преданным газетной 
работе. Он любил мастерить, 
любил книги и природу (но не 
любил возиться в саду!), дав-
нее увлечение охотой спасало 
нашу семью от голода в страш-
ном 1946 году (с возрастом 
охоту сменила рыбалка). Уже 
немолодым увлёкся стендовой 
стрельбой и «на общественных 
началах» тренировал молодых 
стрелков. 

А вот просить за себя, «про-
бивать» себе блага и удобства 
не умел, потому и прожил 
всю жизнь с семьёй то в ком-
муналке, то в однокомнатной 
«хрущобе». Не пил, зато много 
курил, часто набивая папиро-
сы вручную. И всю жизнь вер-
но любил свою семью. С моей 
мамой, Еленой Дмитриевной, 
они прожили почти 65 нелёг-
ких лет – тут и голод, и война, 
и болезни – и пережил он её 
всего на год и три месяца. И 
покоятся они в одной оградке 
на Лесном кладбище.

С «лейкой» и «катюшей»
Кажется, не так давно это было: в - 40-е, 50-е, 60-е… 
Зелёное поле стадиона, белая финишная ленточка 
на груди бегуна. И полёт мяча над сеткой... И взлёт 
гимнаста в «солнышке»… И звон рапир на дорожке... 
И везде неизменно рядом со спортсменами – высокий 
худощавый светловолосый человек с видавшей виды 
«лейкой» на шее. Ещё раньше – стадион «Динамо», 
свисток судьи, вопль трибун: «Сашка, держи!» И тот же 
человек, только ещё совсем молодой, в прыжке ловит 
или вытаскивает из сетки звенящий мяч.

Земляки

Виталий ЧЕРНИКОВ

Воробьёвский район
Фото автора

- Я - коренной житель Во-
робьёвки, - рассказывает Юрий 
Улаев. - Закончил факультет 
иностранных языков Воро-
нежского государственного 
педагогического института, 
преподавал французский в 
школе. А восемь лет назад меня 
попросили ещё дополнительно 
стать директором районного 
Дома культуры. Я думал тогда, 
что несколько месяцев в этой 
должности проработаю. Но за-
держался, и теперь совмещаю 
преподавание французского 
языка, а в последние годы ещё 
и пения, с работой в ДК. 

Сейчас Юрий Георгиевич 
учит музыке ребят в Квашин-
ской школе, а до этого работал 
в Воробьёвской девятилетке. 
Некоторые его ученики уча-
ствовали в районных творче-
ских смотрах и даже занимали 
призовые места. Однако Юрий 
Георгиевич в роли клубного ра-
ботника, похоже, старается не 
выделять среди юных талантов 
своих знакомцев по школе. 

- Весной мы объявили че-
рез газету районный конкурс 
«Алло, мы ищем таланты!», 
- вспоминает он. - На про-
смотр ребят родители везли в 
райцентр за сорок километров! 
Два месяца готовили програм-
му, а потом был гала-концерт, 
в котором участвовали как 
молодые звёздочки, так и ма-
ститые исполнители нашего 
района. Некоторые из тех, кого 
мы открыли, могли бы и на об-
ластной сцене выступать! 

Я, конечно, поинтересовал-
ся у него: насколько вообще 
интересны музыка и пение 
юным жителям Воробьёвского 
района? 

Однажды Улаев спросил 
у одного из учеников, что за 
группа звучит у того из сотово-
го телефона. И очень удивился, 

когда школьник ответил: «Не 
знаю». Оказалось, главное для 
юного меломана – вовсе не 
мелодия и не смысл песни, а 
ритм. И кто его производит – 
не так уж важно. Всё-таки это 
неправильно, считает Юрий 
Георгиевич. «Я вовсе не про-
тив рока или рэпа – просто 
стараюсь научить детей ещё и 
понимать, о чём песня», - до-
бавляет он. 

С героем этой статьи мы по-
знакомились в Борисоглебске: 
Улаев участвовал в зональ-
ном мероприятии областного 
фестиваля-конкурса профес-
сионального мастерства ра-
ботников клубных учреждений 
«Мастер хорошего настрое-
ния». Представляя Юрия Геор-
гиевича, ведущие смотра рас-
сказали, что он не только поёт 
в Воробьёвском крестьянском 
хоре, но и играет на нескольких 
музыкальных инструментах 
- гитаре, балалайке, жалейке, 
ударных инструментах. В Бо-
рисоглебской творческой зоне 
Улаев стал победителем, хотя 
продемонстрировать смог дале-
ко не все свои дарования. Сам 
он признавался потом: 

- Программу для «Мастера 
хорошего настроения» мы бук-
вально за три дня «слепили» 
вдвоём с женой Ниной! Она - 
главный бухгалтер в районной 
больнице и по совместитель-
ству - худрук РДК. А ещё – ру-
ководит крестьянским хором, 
где и я шесть лет пою. 

Надо сказать, что до этого 
Улаев успел поучаствовать в 
нескольких самодеятельных 
коллективах – например, в 
фольклорных ансамблях «Ве-
рея» и «Сударушка». Основа 
же крестьянского хора – по-
жилые люди райцентра. Юрий 
Георгиевич в нём, получается, 
самый молодой участник. 

- В нынешнем сезоне район-
ный Дом культуры закрыли на 
реконструкцию. Но мы собира-
емся инкогнито и репетируем, 
- говорит он. 

Пение 
со смыслом 
Директор Воробьёвского районного ДК 
учит детей музыке и французскому языку

В центре – Юрий Улаев.

Доктор на постаменте 
С работами народного художника России, лауреата Государ-

ственной премии РФ Ивана Дикунова воронежцы каждодневно 
встречаются на улицах областного центра. Это – памятники 
А.С.Пушкину, М.Е.Пятницкому, А.П.Платонову и, конечно, зна-
менитому литературному герою Белому Биму Чёрное ухо.

А вот теперь и лискинцы будут лицезреть на скульптуру работы 
известного мастера. У входа в поликлинику нового врачебного 
комплекса установлен памятник доктору. Сам Иван Дикунов 
считает, что он попытался воплотить собирательный образ вра-
чевателя, человека отзывчивого и щедрого душой.

Проект финансировался за счёт внебюджетных средств. В 
основном это пожертвования лискинских предприятий и орга-
низаций.

Виктор СИЛИН.

Поэтические презентации
На очередном заседании поэтического клуба «Отчий край», 

который уже не первый год действует при Петропавловской меж-
поселенческой библиотеке, прошли сразу две презентации. Член 
Союза писателей РФ Александр Нестругин представлял свою 
книгу новых стихов «Открытый билет». Его стихи публикова-
лись также в журналах «Молодая гвардия», «Наш современник», 
«Подъём», «Дон», в «Литературной газете».

И если для Александра Нестругина «Открытый билет» - это 
шестой его сборник, то для Марии Алёшиной книга «Я – с тобой» 
- вторая по счёту.

Состоялся на заседании литературного клуба в Петропавловке 
и литературный дебют. Свои стихи представила уроженка Крас-
нофлотского Любовь Позднякова.

Антон ПЕТРОВ.

Воронежские истории
Впервые в Воронеже вышло в свет историко-литературное 

издание для детей младшего и среднего школьного возраста, 
посвященное истории нашего края. Авторы издания – директор 
музея истории народного образования, кандидат исторических 
наук Юрий Пыльнев и главный редактор областной педагоги-
ческой газеты «Вестник просвещения» Людмила Шилина – на-
звали свой проект «Волшебная книга. Воронежская история в 
рассказах для детей». В книге ребята не только познакомятся с 
прошлым, но и вместе со школьниками Аней и Ваней попадут в 
различные эпохи и станут свидетелями важных событий в жизни 
наших предков.

В конце книги юных воронежцев ждет сюрприз – они станут со-
авторами издания, проиллюстрировав наиболее понравившуюся 
историю на предназначенных для этого страницах. Самые актив-
ные читатели смогут принять участие в конкурсе, посвященном 
425-летию города Воронежа.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

КУЛЬТУРАКУЛЬТУРА

Марина КАЛИНИНА

П р о б л е м ы  с  о п о р н о -
двигательным аппаратом не 
только отравляют жизнь по-
стоянными болями в спине, но 
и становятся причиной многих 
других недугов, по большей 
части неврологических. И если 
на ранних стадиях справиться 
с болезнью можно с помощью 
массажа, физических упраж-

нений и физиотерапии, то в 
более запущенных и сложных 
случаях спасти положение мо-
жет только оперативное вме-
шательство. Как не допустить 
крайних мер, рассказывает 
научный руководитель Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед», доктор медицинских 
наук, профессор Вячеслав 
Куташов:

- К нам приходят пациенты 

часто с осложненными форма-
ми заболеваний позвоночника: 
межпозвонковыми грыжами, 
протрузиями, осложнениями 
от дорсопатий, вестибулопа-
тиями при поражении шей-
ного отдела позвоночника. 
При этом заболевания часто 
протекают на стадиях, когда 
пациентам уже необходимо 
оперативное лечение. Как 
правило, это люди, уже про-
шедшие множество врачей 
и имеющие результаты об-
следований. Возраст наших 
пациентов - от 18 до 65 лет. А 
это означает, что болезнь по-
звоночника не щадит никого. 

Головокружения, головные 
боли, боли в сердце, в ногах, в 
руках часто возникают именно 
как следствия болезней по-
звоночника и суставов. Это 
связано с тем, что суставные 
ткани весьма чувствитель-
ны к любым отрицательным 
воздействиям. Однако найти 
медицинское учреждение, где 
могут предложить эффектив-
ные методы лечения, непросто. 
Специализированных клиник 
в нашем городе катастрофиче-
ски не хватает, да и грамотных 
специалистов можно пересчи-
тать по пальцам.

Существует более двух-
сот методов консервативного 
лечения. Возможности Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед» позволяют проводить 
комплексную диагностику 
заболеваний позвоночника и 
суставов, в том числе ультра-
звуковое сканирование, ком-

пьютерную нейромиографию 
и многое другое. При необхо-
димости в нашей лаборатории 
можно сдать анализы в день 
обращения. Это очень удобно 
для пациентов, ведь процесс 
диагностирования болезни 
часто растягивается на не-
сколько дней, а то и недель. 

Единой схемы лечения по-
добного рода заболеваний нет, 
наши специалисты разраба-
тывают специальные, строго 
индивидуальные программы, 
в том числе с авторской про-
работкой Центра терапии 
позвоночника и суставов Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед». Заведует отделением 
известный врач Людмила 
Куташова. Она работает по 
методам дефанотерапии и 
артровертебрологической мо-
дуляции, позволяющим эф-
фективно воздействовать на 
позвоночник, суставы, мышцы 
и нервную систему пациента 
и активизировать внутренние 
силы и ресурсы организма. 
Благодаря работе над при-
чинными факторами возни-
кает длительная стабилизация 
пациента. 

Попасть на приём к спе-
циалистам нашей клиники 
просто. Для этого необходимо 
записаться на консультацию 
по телефону 8-473-247-77-55. 
Наш администратор подска-
жет, что необходимо принести 
с собой, и предупредит о воз-
можных противопоказаниях. 

Лечение в клинике – амбу-
латорно-профи лакти ческое, в 
условиях дневного стациона-
ра. Каждая процедура зани-
мает примерно полчаса. После 
процедур пациент отдыхает в 
палате.

По окончании лечения па-
циент получает рекомендации, 
которые должен выполнять 
самостоятельно, чтобы до-
стичь наибольшего лечебного 
эффекта.

После завершения курса ле-
чения все пациенты клиники 
находятся под контролем спе-
циалистов, чтобы не возникло 
повторных осложнений.

Напомню, что болезни по-
звоночника и суставов – тре-
тья причина инвалидности 
после заболеваний кровообра-
щения и рака. Сколиоз, артрит, 
остеохондроз, плоскостопие 
осложняют и ухудшают жизнь 
практически у 2/3 населения 
нашей планеты. Хочу предо-
стеречь и от самолечения. 
Доступность лекарственных 
средств в аптеках приводит 
к злоупотреблениям обезбо-
ливающими – люди снимают 
на время болевые ощущения, 
вместо того, чтобы лечить саму 
причину болезни. А это в свою 
очередь приводит к необрати-
мым последствиям. 

Европейская клиника 
«Сиена-Мед» располагает-
ся по адресу: г. Воронеж, 
ул. 60-й Армии, д. 22 б (ост. 
«Линия»). 

Наш сайт: www.sienamed.ru

Боль в спине? Выход есть
Здоровье | Болезни позвоночника и суставов поддаются лечению. В этом уверены специалисты 
Европейской клиники «Сиена-Мед»
За право подняться с четверенек и ходить на двух 
ногах человек на протяжении сотен тысяч лет 
расплачивается болезнями позвоночника. Найти 
среди взрослого населения здоровый позвоночник 
сегодня непросто, ведь к физиологическим предпо-
сылкам люди безотчетно прибавляют и благопри-
обретенные - сидячий образ жизни, неправильное 
питание, стрессы… 
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Открытый конкурс на лучший 
проект малой архитектурной 
формы «Воронеж.ru»  объявило 
Управление культуры городской 
администрации. Цель этого твор-
ческого смотра – выявление «ар-
хитектурного произведения, оли-
цетворяющего будущее города с 
развитием телекоммуникаций, 
информационных технологий 
(Интернета)». Установлено оно 
будет во вновь образованном 
сквере на улице Кирова. 

Проектные предложения для 
участия в конкурсе принимаются 
до 30 сентября  включительно по 
адресу: 394006, Воронеж, улица 
Кольцовская, 45, кабинет № 423. 
Прежде чем на совместном за-
седании городской комиссии 
по культурному наследию и 
общественного художественно-
го Совета при главе городского 
округа определится победитель, 
все проекты можно будет увидеть 
в выставочном зале на улице 
Кирова. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

Будущее – 
в архитектурной 
форме 
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ЛЮБИМЫЙ ГОРОДЛЮБИМЫЙ ГОРОД

Что же беспокоит воронеж-
цев? Несмотря на значительные 
шаги, предпринятые в рамках 
модернизации здравоохране-
ния, образования, нерешённых 
вопросов в этих сферах еще 
много. Доступность жилья, раз-
витие малого и среднего бизнеса, 
неразвитость инфраструктуры,  
хронические проблемы ЖКХ, 
развитие АПК – вот далеко 
неполный перечень болевых 
точек, над решением которых 
предстоит потрудиться, в том 
числе и депутатскому корпусу 
Государственной думы нового 
созыва. 

Владимир Нетесов поблаго-
дарил доверенных лиц ОНФ 
за работу, дал поручение деле-
гатам, которые были избраны 
на партийный съезд, твердо 
отстаивать предложения во-
ронежцев. А на съезде партии 
23-24 сентября наш регион 
будут представлять: губернатор 
Алексей Гордеев,  действую-
щие депутаты Государственной 
думы Галина Карелова, Юрий 
Исаев, Сергей Чижов; секретарь 
политсовета Воронежского ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия», вице-спикер 
Воронежской областной думы 
Владимир Нетесов; первый за-
меститель секретаря региональ-
ного политсовета, председатель 
Воронежской областной думы 
Владимир Ключников, глава 
Аннинского муниципального 
района Василий Авдеев, глава 
администрации Рамонского 
муниципального района Виктор 
Логвинов, депутат Воронеж-
ской областной думы, секретарь 
Хохольского местного отделе-
ния партии «Единая Россия» 
Александр Князев.

Безусловным сюрпризом для  
участников партийной конфе-
ренции  стало появление на 
политической авансцене нового 
лица – Ильи Костунова. Ново-
го – только для воронежцев. На 
федеральном уровне он широко 
известен своим активным уча-
стием в молодежном движении. 
Илья воспользовался законным 
правом и выдвинул свою канди-
датуру, поддержанную Обще-
российским народным фронтом, 
включить его в федеральный 
список кандидатов в депутаты 
Госдумы VI созыва. Такая на-
пористость была поддержана 
делегатами конференции. 

Вячеслав Астанков, замести-
тель секретаря регполитсовета 
и руководитель общественной 
приемной Владимира Путина 
в нашем регионе, познакомил 
делегатов с итогами праймериз.  
По его словам,  голосование 
было объективным, жалоб в 
конфликтную комиссию не по-
ступило. 

Новые 
имена, люди, 
программы

В партиях 

и движениях

Начало  |  Страница 1 

Александр Рагозин в 50-е годы.
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реклама

Ответы на сканворд  
(6 сентября)

По горизонтали: Форвард. Об-
руч. Евро. Промысел. Фаза. Сбор. 
Труха. Фараон. Айсберг. Ветер. Аут. 
Олива. Ной. Лед. Дроги. Опека. 
Актер. Мопед. Беда. Есенин. Ле-
онтьев. Гать. 

По вертикали: Волопас. Ново-
сел. Просо. Офсайд. Марабу. Сче-
ты. Ретро. Ситар. Гавань. Форте. 
Рогалик. Лгун. Лев. Водоем. Факел. 
Пробег. Тире. Пена. Запев. Кредит. 
Долина. Рана. Дань.

реклама

Пристальный взгляд через объектив

На учениях.

Это уже вторая большая победа нашего коллеги. 
В прошлом году Константин оказался лауреатом 
конкурса «Лучшие фотографии России-2010», про-
ходившего под патронажем Президента Дмитрия 
Медведева.

Нынешняя победа фотокорреспондента «Ком-
муны» ценна вдвойне: из восьми заявленных 
номинаций только одна была фотографической, 
и именно в ней работы Толоконникова признаны 
лучшими.

- На конкурс отобрал около полусотни сним-
ков, - рассказывает Константин, - которые делал 
на протяжении двух лет, как только пришёл ра-
ботать в «Коммуну». Я попытался представить 
сотрудников органов внутренних дел в разных 
жизненных ситуациях: вот они на антитеррористи-
ческих учениях, вот – в строю на параде, вот – вы-
саживается десант, а вот – вспоминают погибших 
друзей-товарищей…

«Коммуновский» фотожурналист проявил себя 
и как мастер динамичного репортажа, и как яркий 
портретист.

Виктор СИЛИН.

знай наших! | Фотокорреспондент «Коммуны» Константин Толоконников стал победителем Всероссийского конкурса «Щит и перо» в номинации «Взгляд через объектив»

После взрыва.

фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

А воз
и ныне там

Вот уже и осень вступила в свои права, а положительных 
сдвигов в игре «Факела» не наблюдается. Может они и есть, да 
только невооруженным глазом их плохо видно. Казалось, дело 
сдвинулось с мёртвой точки, когда за пять минут до конца матча 
с «Черноморцем» воронежцы вырвали победу - 1:0. В следующем 
туре, не выходя на поле, «Факел» «заработал» еще три очка за 
техническую победу над снявшейся с чемпионата «Жемчужи-
ной». Болельщики начали довольно потирать руки, с надеждой 
изучать турнирную таблицу и благодарить календарь. В самый 
нужный момент он нам определил в соперники соседей по тур-
нирной таблице - подмосковные «Химки» и дальневосточный 
«Луч-Энергию». У кого еще брать очки, как не у них. В случае 
положительного исхода в этих двух поединках «Факел» мог 
сократить отрыв от ушедших вперед соперников до минимума. 
Но уже в «Химках» хозяева вылили на голову воронежцев ушат 
холодной воды и вернули болельщиков с небес на землю. Тренеры 
«Факела» продолжают говорить, что игра команды улучшается, 
и скоро она заиграет в свою силу, но сколько не говори: «сахар», 
во рту от этого слаще не станет. В Химках за девяносто минут 
воронежцы создали лишь один опасный момент и всего два раза 
попали в створ ворот. С такими результатами надеяться на победу, 
по крайней мере, смешно.

«ХИМКИ» (Химки) - «ФАКЕЛ» (Воронеж) 2:0 (1:0)
Осложняло положение «Факела» то обстоятельство, что в ряды 

молодежной сборной были призваны Логашов и Гапон, и неиз-
вестно, как в их отсутствие будет себя чувствовать воронежская 
оборона. Перед самой игрой Гапон все же появился в располо-
жении «Факела», но это, как оказалось, особой роли не сыграло. 
Пугала и статистика. «Факел» играл с «Химками» девять раз, и 
лишь однажды (в 2003-м году) одержал победу со счетом 2:1. К 
тому же в Химках проигрывали постоянно, и только однажды (в 
2002-м) добились нулевой ничьей. Сломать неприятную тради-
цию не удалось и сейчас. Первые четверть часа прошли в равной 
борьбе и далеко не на высоких скоростях, но стоило «взорваться» 
форварду хозяев Мамтову, как счет был открыт. Ему удалось во-
рваться в штрафную с фланга и пробить мимо вратаря. Сделав 
дело, «Химки» отдыхали смело. Ушли назад и стали «сушить» 
счет. Сами вперед не шли, но и воронежцев к своим воротам 
близко не пускали. И все же полумоменты у «Факела» были. На-
ходясь в выгодной позиции, Кантонистов не попал по воротам, а 
Гаврилов, чуть позже, - по мячу. 

Начался второй тайм, и «Факел» пропустил второй гол. После 
подачи углового удара арбитр зафиксировал нарушение правил 
со стороны Клопкова и указал на «точку». Пенальти четко реа-
лизовал Говоров. До самого финального свистка инициативой 
продолжали владеть воронежцы, но толку из этого не извлекли. 
Кантонистов вновь не попал в «раму», а удары Аброскина и 
Шишелова парировал голкипер «Химок» Козко. Впервые в со-
ставе «Факела» на поле вышел полузащитник атакующего плана 
Кириленко, но ничем особым не запомнился. Это поражение для 
воронежцев стало пятнадцатым в сезоне. Побед, напомню, лишь 
четыре. 12-го сентября «Факел» постарается отобрать очки у 
владивостокского «Луча-Энергии». Пока в его активе 19 очков. 
На краю зоны вылета стоят «Луч» и «Газовик», набравшие по 27 
очков, а в тройке лидеров находятся «Алания» - 51, «Мордовия» 
- 50 и «Нижний Новгород» - 48.

Результаты остальных матчей 26-го тура. «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) - «Луч-Энергия» (Владивосток) 0:5, «Енисей» (Крас-
ноярск) - «Сибирь» (Новосибирск) 1:1, «Урал» (Свердловская 
область) - «Газовик» (Оренбург) 1:1, «Мордовия» (Саранск) 
- «КАМАЗ» (Набережные Челны) 1:0, «Нижний Новгород» 
(Нижний Новгород) - «Торпедо» (Владимир) 2:0, «Алания» 
(Владикавказ) - «Волгарь-Газпром» (Астрахань) 2:0, «Балтика» 
(Калининград) - «Торпедо» (Москва) 0:3.

максим СКВорЦоВ

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
№ Команда И В Н П М О
1 Алания 25 15 6 4 34 - 14 51
2 Мордовия 26 14 8 4 44 - 27 50
3 Нижний Новгород 26 15 3 8 41 - 29 48
4 Урал 26 12 8 6 40 - 24 44
5 КАМАЗ 26 12 7 7 34 - 23 43
6 Енисей 25 12 6 7 32 - 26 42
7 Сибирь 26 11 8 7 44 - 27 41
8 Шинник 25 12 4 9 33 - 31 40
9 Торпедо М. 26 9 9 8 32 - 22 36

10 СКА-Энергия 26 9 8 9 32 - 37 35
11 Химки 26 9 7 10 32 - 42 34
12 Торпедо Вл. 26 9 5 12 28 - 40 32
13 Черноморец 26 9 3 14 23 - 25 30
14 Динамо Бр. 25 8 6 11 28 - 31 30
15 Луч-Энергия 26 5 12 9 21- 21 27
16 Газовик 26 5 12 9 28 - 31 27
17 Жемчужина-Сочи 26 8 2 16 22 - 45 26
18 Волгарь-Газпром 26 7 5 14 18 - 39 26
19 Балтика 26 5 10 11 17 - 35 25
20 Факел 26 4 7 15 14 - 28 19

При поддержке депутата

К чести народного избранника, он ни-
когда не терял и не теряет связи со своей 
малой родиной, откуда в мае 1978 года 
ушёл на службу. Думал на три года, а вы-
шло так, что вся его флотская служба будет 
неразрывно связана с Севером. После окон-
чания военной академии начнётся  новый 
этап его жизни и службы. Осенью 1991 года 
капитан I ранга Михаил Ненашев с группой 
офицеров-инициаторов создаст Обще-
ственный совет «300 лет Российскому фло-
ту», который впоследствии преобразуется 
в Общероссийское движение поддержки 
флота с девизом «Вместе за Россию и 
флот!». И вот уже двадцать лет он является 
бессменным руководителем общественной 
организации, которая проводит большую 
работу по формированию морской идео-
логии в российском обществе.

Несмотря на то, что Михаил Ненашев из-
бран в Госдуму от Мурманской области, он 
никогда не отказывает сельчанам в помощи 
в решении тех или иных проблем. Достаточ-

но сказать, что не без усилий Михаила Пе-
тровича в прошлом году реконструировали 
и капитально отремонтировали Козловскую 
среднюю школу, по существу заново по-
строили спортзал учебного заведения.

Не с пустыми руками приехал в родные 
места депутат и на этот раз. Районной меж-
поселенческой библиотеке и библиотеке 
школы он подарил по полному собранию 
сочинений Валентина Пикуля, которое 
выходит под патронажем ДПФ.  Михаил 
Ненашев перечислил своей альма-матер сто 
тысяч рублей на развитие, наградил госду-
мовскими наручными часами своих бывших 
учителей Виктора Плотникова и Антонину 
Мерзликину. Этой награды также были удо-
стоены глава администрации Терновского 
муниципального района Ирина Белова и 
глава Козловского сельского поселения 
Юрий Микляев. 

Михаил Ненашев также обещал оказать 
своё организационное и финансовое содей-
ствие в капитальном ремонте Козловского 
сельского Дома культуры и в становлении 
местной пожарной части. А его слово, как 
знают земляки, не расходится с делом.

Позиция | На прошлой неделе в селе Козловка Терновского района  
побывал наш земляк, депутат Государственной думы, председатель 
Общероссийского движения поддержки флота (ДПФ) Михаил Ненашев
иван ходыКин
терновский район

Михаил Ненашев держит слово перед земляками.

ПРОИСшеСтВИя
Полыхал склад

На складе в посёлке Подклет-
ное Советского района Воронежа 
произошёл пожар. По данным ГУ 
МЧС России по Воронежской 
области, в помещении площадью 
1700 квадратных метров огонь 
уничтожил бытовую технику, упа-
ковочную тару и другие товары. 
Кроме того, частично деформи-
ровались стены и кровля склада. 
Пострадавших нет. Сейчас пожар 
потушен, устанавливается при-
чина возгорания. 

Наталья НЕКрыЛоВА.

Не оказал помощи
В маршрутном автобусе, следовавшем из посёлка 

Придонской в Воронеж, неожиданно взорвалось ко-
лесо. Из-за чего была повреждена обшивка в салоне. В 
результате аварии пострадала пассажирка – 39-летняя 
женщина. Водитель же высадил пострадавшую на 
остановке и покинул место происшествия.  При-
бывшие для оказания помощи медики обнаружили у 
женщины перелом ноги. Как сообщили в Следствен-
ном комитете по Воронежской области, в результате 
оперативно-розыскных действий автобус был найден. 
По результатам следственной проверки будет принято 
процессуальное решение. В отношении водителя мо-
жет быть возбуждено уголовное дело за неоказание 
помощи пострадавшему.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
рАзМЕщЕНИЕ рЕКЛАМы В гАзЕТАХ:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

ПроТоКоЛ 
рассмотрения и оценки котировочных заявок 

по размещению заказа на  поставку 
компьютерного класса

 Государственный заказчик: Воронежский государственный 
профессионально-педагогический колледж, 394016, г.Воронеж, 
пер.Ученический дом, 1, контактный телефон 246-47-87.

 рассмотрение  оценки котировочных  заявок проводилось по 
адресу: г.Воронеж, пер. Ученический, 1. Начало 31.08.2011г. в 
11.00 час. по московскому времени. 

 Состав котировочной комиссии определен Приказом N 1 от 
11.01.11г. ФГОУ СПО ВГППк. 

 Заседание проводилось в присутствии 5 членов комиссии. 
кворум имеется. конкурсная комиссия рассмотрела заявки 
на соответствие требованиям, установленным в извещении о 
проведении открытого конкурса, оценила и приняла следующие 
решения (Протокол N 1): 

1. признать победителем в проведении  запроса коти-
ровок ооо «рет», сумма 363504.59 (триста шестьдесят три 
тысячи пятьсот четыре) руб. 59 коп.;

 2. признать вторым после победителя ООО «ремком», сумма 
379791 (триста семьдесят девять тысяч семьсот девяносто один) 
руб.;

3.  протокол рассмотрения и оценки котировочных заявок  
размещен на сайте (www.zakupki.gov.ru).

информаЦионное СообЩение
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии 

вакансий судей и  проведении конкурса на их замещение:
Судья  Воронежского областного суда .............................................................................. 1 ед.
Председатель Грибановского районного суда ................................................................... 1 ед.
Судья  Ленинского районного суда  г. Воронежа ............................................................... 1 ед.
Судья  Центрального районного суда  г. Воронежа ............................................................ 1 ед.
Судья  Россошанского районного суда ............................................................................. 1 ед.
а также  в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:
Судья  Железнодорожного районного суда г. Воронежа ..................................................... 2 ед.
Судья  Коминтерновского районного суда г. Воронежа ...................................................... 1 ед.
Судья  Ленинского районного суда г. Воронежа ................................................................ 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 3 в Железнодорожном районе г. Воронежа ................. 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 4 в Коминтерновском районе  г. Воронежа ................. 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 4 в Ленинском районе  г. Воронежа ........................... 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 4 в Советском районе  г. Воронежа ............................ 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 1 в Россошанском районе ......................................... 1 ед.
Выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, указанных в п.6 ст. 5  

Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится ежедневно в рабочие дни с 14  до18  часов  в здании 
Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). 

телефоны  для справок: (473) 222-64-90, 271-99-80. Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской 
области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская область».

завершится прием документов 21 октября  2011 года в 16 часов.
рассмотрение поступивших заявлений  состоится 21 декабря 2011 года с 14.00 в здании Воронежского областного 

суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).
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